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中学生議員登壇！
中学生が町政を問う

　12月15日に多古中学校2年生による模擬議会が行われました。政治を身近なものに感じるとともに、
町議会や行政、町民が果たす役割について理解を深めようとするもので、12名の中学生議員が登壇し、
日頃感じていることについて一般質問を行いました。

問
幸
こ う

島
し ま

 一
い っ

世
せ い

さん

多古台には町
外からどのく

らいの人が移住し
ましたか。町内から移住した人がい
る場合、空き家や耕作放棄地が増え
てしまいますが、対策や取り組みは
していますか。
平成 29年 4月現在、多古台に
は 79 世帯、265 人の方が住ん

でおり、そのうち 46世帯、138 人
が転入しています。空き家の問題は
全国的な課題であり、検討部会に参
加し情報を集めたり、実態調査を行
い、町の実情や所有者の意向を踏ま
え、空家等対策計画を現在考えてい
るところです。

（都市計画課　都市計画係長）

答

問
前
ま え

田
だ

 樹
じ ゅ

奈
な

さん

議会だよりか
ら 平 成 28 年 

度 の 財 政 状 況 を
見ると、歳出では商工費が前年より
約 50％も下がっているのに比べ、歳
入ではふるさと寄附金などにより約
1700％も上がっています。なぜ商工費
は減らされてしまったのでしょうか。
平成 27年度は商工会が実施す
るプレミアム商品券発行事業に

平成 24 年度から 10％だったプレ
ミアム率を 30％にし、販売数も増
やしました。平成 28年度について
は10％にプレミアム率が戻ったこと
から、約50％の減額となりました。

（産業経済課　経済振興係長）

答

問
椎
し い

名
な

 愛
あ い

莉
り

さん

子どもをもつ
母親たちの交

流の場となるよう
な娯楽施設の入った商業施設ができ
る予定はありますか。ない場合、計
画等はどのように進められますか。
そのような計画はありません
が、新たな企業を誘致していく

ことは重要と考えています。魅力あ
る街を目指し、道路整備や多古台開
発など各種事業を進めています。

（産業経済課　経済振興係長）

答

問
芝
し ば

山
や ま

 竜
りゅう

都
と

さん

私が考える町
の 将 来 像 は、

農家の人々に代わ
り会社が経営する農業です。このこ
とについて、町はどのように取り組
んでいますか。
町としても、会社などが農地を
耕作していくことが必要と考え

ており、すでに園芸作物を生産する
農業生産法人などはあります。しか
し米を主として生産している組織は
なく、耕作放棄地を増やさないよう
に、また農業経営を安定させるため
に経営の組織化や生産基盤の整備、
一年を通した農作業ができるように
米以外の作物も生産し収入を得る方
策を検討しています。

（産業経済課　農村整備係長）

答

問
越
こ し

川
か わ

 悠
ゆ う

翔
と

さん

子どもを減ら
さないために

どのような政策を
行っていますか。
多古こども園の整備や医療費助
成など、子どもを産み育てる環

境を整備しています。また、町の魅
力を発信するなど移住の促進や、結
婚する人が減っていることも要因に
あるので、婚活イベントなどを行っ
ています。

（子育て支援課　こども係長）

答

議長

小
お

川
が わ

 晃
こ う

誠
せ い

さん

問
小

お

川
が わ

 まなみさん

農業体験を学
校のカリキュ

ラムに取り入れる
ことは可能ですか。食や農業につい
ての関心が高まり、食料自給率を上
げる第一歩になると思います。
各小学校で農業体験に関わるカ
リキュラムを取り入れ、地域の

方々に協力してもらいながら、食や
農業の大切さを学んでいます。今年
度は中学校でも、多古高校と連携し
大根の栽培を行いました。給食では
地元の食材を積極的に取り入れてお
り、このような努力も自給率の向上
や、国内の農業を守っていくために
欠かせないことです。

（学校教育課　学校教育係長）

答

問
平
ひ ら

山
や ま

 健
け ん

太
た

郎
ろ う

さん

空き家の利用
や仕事の紹介

など、若者にサー
ビスを提供することで人口増加が見
込めます。人口を増やすためにどの
ような対策をしていますか。
住宅政策での人口減少対策とし
て、新たに土地と新築住宅を取

得して町内に定住する方に奨励金を
交付しています。空き家については、
今年度所有者にアンケートを行って
おり、その結果をもとに、利活用を
希望する方の物件の調査等、対策推
進に努めていきます。

（都市計画課　都市計画係長）

答
問
吉
よ し

次
つ ぐ

 莉
り

咲
さ

さん

久賀地区の池
田屋ストアか

らエービンまでの
道で、大きな水たまりができていま
した。このような水たまりや冠水し
てしまう場所はどのように把握し、
対処していますか。また久賀地区の
道路は改善される予定はありますか。
道路の冠水箇所については、地
元区長さんや通行者からの通

報、職員の巡回等により把握してい
ます。簡易的な工事で対応できる所
については早急な改善が可能です
が、大規模な工事になると、解決ま
でに時間がかかる場合があります。
質問にある道路は主要地方道成田小
見川鹿島港線といい、千葉県が管理
している道路で、改善の予定につい
ては、県で応急的な対策を実施する
と聞いています。

（都市整備課　建設係長）

答

問
宮
み や

内
う ち

 大
だ い

輝
き

さん

駅ができる計
画や予定はあ

りますか。
町では総合計画というまちづく
りの計画を定めており、「鉄道

の駅を中心にしたまちづくりの計画
や予定」の位置づけはありません。
人口減少や、貴重な財源の効率の良
い活用を考えると、バスによる公共
交通の確保と充実が現実的だと考え
られます。
（企画空港政策課　企画政策係長）

答

問
前
ま え

槗
は し

 真
ま

白
し ろ

さん

栗山川にゴミ
が捨てられて

おり、気になりま
す。栗山川をきれいにするためにど
んな対策をしていますか。
一つは不法投棄の防止で、区長
さんに監視員になって頂いた

り、パトロールなどを行っています。
もう一つは水質改善です。浄化槽の
整備促進として補助金を交付した
り、処理施設への接続を推進し汚水
の流出防止を図り、水質を改善でき
るよう各家庭に協力を求めています。

（生活環境課　環境係長）

答

問
香

か

取
と り

 彩
あ や

葉
は

さん

一鍬田地区で
は空港拡大の

ため移住する可能
性があるようですが、農業をしてい
る方が農業を続けられるか心配で
す。また、空港の拡大によって町に
どんなメリットとデメリットがあり
ますか。
移転対策については、丁寧な話
し合いを重ね、移転先や農業の

継続についても、住民の意向に沿え
るように検討していきます。デメ
リットとしては航空機騒音があげら
れ、メリットとしては雇用の創出、
便利な施設の立地や交通機関の充実
が期待できるところです。
（企画空港政策課　空港地域振興係長）

答

問
秋
あ き

庭
に わ

 佳
け い

亮
す け

さん

町に高齢者の
介護を行う施

設があることを職
場体験で知りましたが、どのくらい
あり、その数は高齢者の数に合って
いますか。施設に入るための補助金
など、対策等はどのように取り組ん
でいますか。
ケアハウス、特別養護老人ホー
ム、グループホームがありま

す。ほかにも、介護サービスを受け
られる様々な施設があり、できるだ
け長く皆さんが元気でいられるよう
に「いきいき元気塾」のような介護
予防の教室を実施しています。

（保健福祉課　介護保険係長）

答

菅
澤 

行
男 

校
長

　
13
名
の
中
学
生
議
員
を
は
じ
め
、
２
年
生
全

員
が
中
学
生
議
会
に
参
加
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま

し
た
。
普
段
の
学
校
生
活
で
は
味
わ
え
な
い
貴

重
な
体
験
で
し
た
。
生
徒
た
ち
は
18
歳
に
な
る

と
選
挙
権
が
得
ら
れ
ま
す
。
こ
の
体
験
を
も
と

に
、
町
の
議
会
や
政
治
や
行
政
に
関
心
を
持
ち
、

日
本
国
民
と
し
て
、
多
古
町
民
と
し
て
物
事
を

き
ち
ん
と
考
え
、
正
し
く
行
動
で
き
る
人
に
な
っ

て
ほ
し
い
と
思
い
ま
す
。

謝
辞
　
小
川 

晃
誠
さ
ん

　
体
験
を
通
し
て
、
よ
り
良
い
町
を
つ
く
る
た

め
に
こ
の
よ
う
な
話
し
合
い
が
行
わ
れ
て
い
る

こ
と
を
知
る
こ
と
が
で
き
ま
し
た
。
そ
し
て
、

政
治
に
参
加
す
る
意
義
に
つ
い
て
中
学
生
の
う

ち
か
ら
理
解
し
、
考
え
て
い
か
な
け
れ
ば
な
ら

な
い
と
感
じ
ま
し
た
。

●�

も
っ
と
政
治
の
こ
と
に
関
心
を
も
ち
た
い
と
思

い
ま
し
た
。

●�

町
議
会
に
興
味
を
も
っ
た
の
で
、
イ
ン
タ
ー

ネ
ッ
ト
な
ど
で
見
て
み
た
い
と
思
い
ま
し
た
。

●�

町
の
た
め
に
一
生
懸
命
頑
張
っ
て
く
だ
さ
っ
て

い
る
こ
と
に
気
が
つ
き
ま
し
た
。

●�

ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
な
ど
に
参
加
し
て
、
町
の
発
展

に
関
わ
り
た
い
と
思
い
ま
し
た
。

●�

丁
寧
に
説
明
し
て
く
だ
さ
っ
た
の
で
、
よ
く
理

解
で
き
ま
し
た
。

●�

中
学
生
議
員
の
質
問
に
真
剣
に
答
弁
し
て
く
れ

た
こ
と
を
嬉
し
く
思
い
ま
し
た
。

模
擬
議
会
を
終
え
て

参
加
し
た
み
な
さ
ん


